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La UAEM en la prensa: 

 
Lanza convocatoria UAEM para nuevo ingreso 23-24 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció la presentación de la convocatoria para 
estudiantes de nuevo ingreso 20232024. El próximo 1 de marzo publicará la convocatoria para el nivel Superior, 
y al día siguiente, se publicará la convocatoria para el nivel Medio Superior, por lo que los integrantes del Comité 
Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Procesos de Admisión de la UAEM 2023-2024 
convocó a los jóvenes aspirantes a estar atentos a las fechas. Gustavo Urquiza Beltrán, rector de UAEM, dijo 
que la integración del Comité representa el compromiso institucional con la transparencia, porque en un acto 
público se da a conocer la publicación de las convocatorias. “Como en años anteriores, buscamos que el 
proceso de admisión a la UAEM se realice de manera transparente; para la oferta de espacios se tomaron en 
cuenta factores como la infraestructura y la planta docente”. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) anunció la presentación de la convocatoria para estudiantes de nuevo ingreso 2023-2024. El próximo 
1 de marzo publicará la convocatoria para el nivel Superior, y al día siguiente, se publicará la convocatoria para 
el nivel Medio Superior, por lo que los integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para el 
Seguimiento del Procesos de Admisión de la UAEM 2023-2024 convocó a los jóvenes aspirantes a estar atentos 
a las fechas. Gustavo Urquiza Beltrán, rector de UAEM, dijo que la integración del Comité representa el 
compromiso institucional con la transparencia, porque en un acto público se da a conocer la publicación de las 
convocatorias. “Como en años anteriores, buscamos que el proceso de admisión a la UAEM se realice de 
manera transparente; para la oferta de espacios se tomaron en cuenta factores como la infraestructura y la 
planta docente, recursos que permiten mantener la matrícula, en un ejercicio de responsabilidad y planeación”, 
dijo el rector. (…) 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción). 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/listo-para-seguir-tus-estudios-inicia-proceso-de-admision-a-la-
uaem-9662805.html 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/222814-presenta-uaem-convocatorias-de-nuevo-
ingreso-a-nivel-superior-y-medio-superior-2023-2024.html 
Lo de Hoy Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 
Miedo obliga a suspender clases en Facultad de Nutrición de la UAEM 
Alrededor de 600 estudiantes de la Facultad de Nutrición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), ubicada en la zona de Volcanes fueron enviados a clases virtuales, como medida preventiva luego de 
la amenaza en redes sociales sobre un posible ataque armado al plantel. “Fueron evacuados más de mil 
estudiantes de la Facultad de Nutrición, Medicina, la Escuela de Enfermería, la Facultad de Comunicación 
Humana, y una trabajadora se quedó a resguardo para rendir su declaración”, afirmó el rector Gustavo Urquiza 
Beltrán. Junto a la Seprac reforzaron las medidas de seguridad y presencia policial, mientras, una profesora fue 
resguardada pues fue amenazada por un supuesto grupo delictivo. “Se quedó en una amenaza, es lamentable 
este tipo de comunicados en las redes sociales, reprobamos este hecho porque crea inestabilidad, sobre todo 
el día de ayer (martes), ya se levantó la denuncia por parte de nosotros y de la trabajadora que resultó afectada”, 
expresó el rector. La docente amenazada rindió su declaración ante la Fiscalía General de Justicia; el pasado 
martes 21 de febrero fueron evacuadas más de mil personas entre trabajadores y alumnos de la Facultad de 
Medicina, Nutrición y la Escuela de Enfermería. El personal y estudiantes de la sede retornarán el próximo 
jueves 23 de febrero sus labores, en el caso de la docente mencionada seguirá en remoto. Aunque la policía 
cibernética está investigando la advertencia, es complejo saber quién la mandó, ya que, en un primer 
momento, el mensaje se subió a la página de la propia universidad. “Pueden estar tranquilos, nosotros 
aplicamos un protocolo de seguridad inmediatamente, cuando se recibe una amenaza así se encienden los 
focos amarillos; la fiscalía también está llevando una investigación, nosotros aportamos todo lo necesario”, 
concluyó Gustavo Urquiza. 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/estudiantes-de-uaem-en-clases-virtuales-tras-amenaza-de-
ataque-armado-9659971.html 
Lo de Hoy Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/suspenden-clases-en-la-facultad-de-nutricion-ante-
supuestas-amenazas-de-masacre/ 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), 
https://elregional.com.mx/por-amenaza-de-ataque-una-facultad-de-la-uaem-suspendio-clases 
24 Morelos, (Sin firma), 
https://www.24morelos.com/facultad-de-nutricion-en-clases-virtuales-tras-amenazas/ 
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Conmemoran el Día del Agrónomo en el campus Chamilpa de la UAEM 
“El día de hoy montamos una guardia de honor y depositamos esta ofrenda floral en la estatua del General 
Emiliano Zapata Salazar, como un reconocimiento al reparto agrario, al desarrollo de la agricultura y a la 
soberanía alimentaria, ya que nuestra Facultad de Ciencias Agropecuarias nace en la conmemoración del 
centenario de su natalicio”, dijo Jesús Eduardo Licea Reséndiz, director de la Facultad de Ciencias 
Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al celebrar ayer el Día del 
Agrónomo. Afirmó que Emiliano Zapata es el símbolo de lucha y resistencia campesina en México. La frase: “La 
tierra es de quien la trabaja con sus manos” referenciaba, dijo, el derecho de los campesinos a poseer y trabajar 
sus propias tierras. En México se conmemora cada 22 de febrero el Día del Agrónomo, como una forma de 
celebrar la creación de la primera universidad de educación agrícola, la Escuela de Nacional de Agricultura, que 
fue fundada oficialmente un 22 de febrero del año 1854 en San Jacinto, Ciudad de México. (…)   
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/222811-conmemoran-el-dia-del-agronomo-en-el-
campus-chamilpa-de-la-uaem.html 
 
Ceremonia de titulación de 15 egresados de Contaduría de la FCAeI-UAEM 
Se realizó la ceremonia de titulación de 15 alumnos egresados de la licenciatura en Contaduría de la Facultad 
de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM). 
La Unión de Morelos, Fotonota, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/222834-ceremonia-de-titulacion-de-15-egresados-de-
contaduria-de-la-fcaei-uaem.html 
 
Afectan bloqueos a la UAEM 
El rector de la UAEM Gustavo Urquiza aseguró que los bloqueos por falta de agua en la zona norte afectan al 
campus Chamilpa porque los estudiantes y profesores no pueden llegar. Luego de dos días consecutivos de 
bloqueos, principalmente en la zona norte de Cuernavaca miles de estudiantes se han visto afectados, 
principalmente de las escuelas que se encuentran en los alrededores de las zonas en donde hay bloqueos. 
“Esta situación -bloqueos nos afecta a toda la comunidad universitaria, hemos tratado de no suspender clase 
para no afectar, seguimos con actividades lo más normal posible, pero muchos llegan tarde, a los trabajadores 
administrativos que tienen que checar se les justifica, tratamos de ser flexibles. Solo en Técnicos Laboratoristas 
no han llegado los estudiantes, son los más pequeños, los de nivel Medio Superior y, a veces los papás ya no 
los mandan a la escuela”, dijo el rector. 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
 
Escuelas sufren por la falta de agua potable 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), César González Mejía solicitó al 
Ayuntamiento de Cuernavaca dar una solución definitiva a la problemática del agua de Cuernavaca. "Es urgente 
que atienda el problema del agua y las manifestaciones. Toda la universidad se quedó sin agua para los baños 
y limpieza de los espacios y ahora también afecta nuestras clases y asistencias”, escribió Cesar González en 
su comunicado. En la máxima casa de estudios del estado, sí tenían contemplado mandar a sus estudiantes a 
clases virtuales, por la escasez de agua en las facultades y el bloqueo en la glorieta de la Paloma de la Paz, 
una zona muy concurrida por la población del campus Chamilpa. 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/escuelas-sufren-por-la-falta-de-agua-potable-9661942.html 
 
Académicos en asamblea decidirán en marzo si hay huelga en UAEM 
El próximo 22 de marzo será la fecha en la que se realizará la asamblea del Sindicato Independiente de 
Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Sitauaem), y ahí será donde se 
defina si habrá o no huelga, informó el secretario general, Mario Cortés Montes. Al respecto, el dirigente sindical 
indicó que continúan intensificando el diálogo y el entendimiento con las autoridades de la administración 
central, luego de reconocer que ya han sido atendidas más del 90% de las cláusulas de violaciones en 
cumplimientos que se tenían. En cuanto a las peticiones, dijo que se encuentran en prácticamente un 50% 
actualmente y hay alrededor de nueve intenciones de modificar el contrato colectivo de trabajo, por lo que se 
mantienen prudentes y mesurados desde el sindicato, para no estallar una huelga en la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos. Sin embargo, reiteró que la última palabra la tienen los integrantes de la asamblea 
general del Sitauaem. Aclaró Mario Cortes que uno de los puntos en donde están varadas las negociaciones, 
se debe principalmente, al incremento salarial luego de señalar los incrementos que se han registrado en 
algunos servicios como las casetas del 7.1%, mientras que la oferta de la universidad en aumento salarial es 
del 4%. (…) 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/academicos-en-asamblea-decidiran-en-marzo-si-hay-huelga-en-uaem 
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La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/222833-continua-mesa-de-negociacion-del-cct-entre-
sitauaem-y-rectoria.html 
 

Estatal:  
 
Recibirá Cobaem prestantes de servicio social y prácticas profesionales de la UAEM 
Con el objetivo de contribuir en la formación y desarrollo profesional del estudiante universitario, el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
firmaron convenio específico de colaboración en materia de servicio social y prácticas profesionales. La 
directora general del subsistema educativo, Karla Aline Herrera Alonso, precisó que este acuerdo ofrece realizar 
servicio social y prácticas profesionales a estudiantes de la UAEM, en sus 22 unidades académicas donde 
estudian 11 mil 295 alumnos, con el fin de insertarse en el entorno real para la resolución de problemas y 
detección de áreas de oportunidad. En ese sentido, la funcionaria estatal enfatizó que para el Colegio es muy 
importante recibir a las y los alumnos de todas las carreras universitarias, pero sobre todo de las Facultades de 
Psicología, Deporte, así como de Salud y Ciencias, ya que eso permitiría abonar a los proyectos y programas 
que emanan del Plan Institucional Cobaem 2022-2023. Por su parte, José Mario Ordóñez Palacios, secretario 
académico de la Máxima Casa de Estudios, agradeció al Cobaem por abrir estos espacios que favorecen el 
buen desempeño de la práctica de los conocimientos, habilidades y actitudes que las y los jóvenes han adquirido 
en su formación académica. (…) 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/recibira-cobaem-prestantes-de-servicio-social-y-practicas-
profesionales-de-la-uaem/ 
 
Colaborarán UNAM y Educación estatal 
La Secretaría de Educación y el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) firmaron convenio de colaboración para fomentar las actividades 
académicas interinstitucionales, informó Luis Arturo Cornejo Alatorre, secretario de Educación. El objetivo de 
este convenio es promover y realizar actividades conjuntamente en los campos de la docencia, la investigación 
y la difusión de la cultura, además de favorecer el intercambio de personal académico, ya sea con fines 
docentes, de investigación, o de asesoramiento en campos de interés, así como el de intercambiar experiencias 
en áreas de interés común para fortalecer las actividades académicas de apoyo a la docencia y la investigación. 
Fernando Lozano Ascencio, director del CRIM, dijo que el objetivo de la UNAM es el de formar profesionistas 
universitarios que sean útiles a la sociedad, así como impulsar a investigadores que muestren la verdadera 
problemática social y dar solución. 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción). 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2023/02/la-secretaria-de-educacion-y-el-crim-unam-promueven-
actividades-conjuntas-de-investigacion-y-docencia/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 38 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informó este miércoles en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 
390 mil 956 personas, de las cuales se han confirmado 99 mil 692 con coronavirus Covid-19; 376 están activas 
y se han registrado 5 mil 396 defunciones. Los nuevos pacientes son 38 personas: 10 casos en Cuautla; 9 en 
Cuernavaca; 3 en Jiutepec; 2 en Ayala; 2 en Ocuituco; 2 en Temixco; 2 en Tepoztlán; 2 en Tetela del Volcán; 1 
en Emiliano Zapata; 1 en Huitzilac; 1 en Jojutla; 1 en Mazatepec; 1 en Tlalnepantla; 1 en Yautepec. De esta 
cifra, 27 son mujeres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Huitzilac, Jiutepec, Ocuituco, Temixco, 
Tepoztlán, Tetela del Volcán y Yautepec, quienes se encuentran aisladas en sus hogares. También 11 hombres 
de Cuautla, Cuernavaca, Jojutla, Mazatepec, Tetela del Volcán y Tlalnepantla, los cuales están en aislamiento 
domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución señaló que, de 
los 99 mil 692 casos confirmados, 94 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, 
mientras que el 5 por ciento lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-38-nuevos-casos-sin-
defunciones-3/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/222847-en-morelos-99-692-casos-confirmados-
acumulados-de-covid-19-y-5-396-decesos.html 
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Nacional: 

 
Comunidad de la UAZ marcha para exigir paz en el estado 
Más de 15 mil personas, entre estudiantes, docentes y trabajadores de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), encabezados por el rector de la casa de estudios, Rubén Ibarra Reyes, marcharon ayer por la paz de 
Zacatecas y para exigir al gobierno del morenista David Monreal Ávila recuperar la tranquilidad y seguridad 
pérdidas en la entidad. En la protesta, convocada por los integrantes del Honorable Consejo Universitario, Ibarra 
Reyes manifestó que la institución educativa es una caja de resonancia y lo que hacemos el día de hoy es 
marchar por la paz de Zacatecas en nombre de la comunidad universitaria y de la sociedad, y en esta lógica el 
deseo mayor que tienen ambas es de paz. El contingente recorrió un tramo de la avenida Morelos, de la vía 
General Jesús González Ortega y finalmente llegó a la Plaza de Armas, frente al palacio de gobierno de 
Zacatecas. Ahí, el rector emitió un posicionamiento. El día de hoy la Universidad Autónoma de Zacatecas 
demuestra su unidad; la unidad para lograr lo más anhelado que pretendemos los zacatecanos: la paz social y 
la justicia para todos nuestros estudiantes, profesores y trabajadores. Agradeció la convocatoria del Consejo 
Universitario y ante los miles de asistentes envió un mensaje a estudiantes y académicos, sus familiares o 
amigos, que han padecido la violencia e inseguridad, así como a las víctimas de algún delito grave, como 
homicidios o desaparición. 
La Jornada, p. 24, (Alfredo Valadez Rodríguez), 
https://www.jornada.com.mx/2023/02/23/estados/024n1est 
Excélsior, (Omar Hernández), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/marcha-de-zacatecas-clama-por-seguridad-participan-15-mil-
personas/1571914 
El Universal, (Irma Mejía), 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/exigen-que-cese-la-violencia-miles-de-universitarios 
 

Internacional: 
 
Bienal explora vínculos entre ciudad y ciencia desde diversas miradas 
Para profundizar en los vínculos entre ciudad y ciencia, en todas sus vertientes y ramificaciones, se celebra 
estos días una bienal entre Madrid y Barcelona, en la que se explora precisamente la diversidad de miradas y 
conocimientos en torno a estos dos grandes temas. Entre ellos está, por supuesto, el literario y la creación 
artística. En el encuentro participará uno de los periodistas culturales mexicanos con más experiencia y 
prestigio: José Gordón, quien hablará con el investigador Juan Ayala, de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), sobre su experiencia en el Festival de Arte y Ciencia El Aleph, que nació para romper las 
fronteras esos dos mundos. El Círculo de Bellas Artes de Madrid es la sede principal en la capital española de 
esta bienal, organizada de forma conjunta con el ayuntamiento de Barcelona, en la que en esta tercera edición 
pretende explorar el concepto de vida, pero no de forma abstracta, sino combinando miradas y conocimientos 
diversos, y reflexionando sobre qué significa vivir en el planeta, qué representa vivir en la ciudad y cómo se 
puede imaginar en ella la convivencia entre humanos, con otros organismos o con las máquinas. El foro reúne 
a expertos en distintas disciplinas de varias partes del mundo, si bien destacan los científicos y urbanistas que 
analizan sus particulares proyecciones sobre el futuro de las ciudades, y que en pleno siglo XXI hay un nexo 
inseparable entre la evolución de la inteligencia artificial y el futuro de nuestros espacios de convivencia.  
La Jornada, p.6, (Armando G. Tejeda), 
https://www.jornada.com.mx/2023/02/23/ciencias/a06n1cie 
 
El Golfo de México se calienta el doble de rápido que los océanos: estudio 
El Golfo de México se calienta el doble de rápido que los océanos del mundo y esto aumenta el "combustible" 
de sistemas tropicales como tormentas y huracanes, según un nuevo estudio que analizó la tendencia al 
calentamiento de este golfo durante los últimos 50 años. Los autores del estudio, publicado en el Journal of 
Climate de la Sociedad Meteorológica Estadounidense, descubrieron que la temperatura de la superficie del 
mar (SST, en inglés) del Golfo de México aumentó aproximadamente 1,8 grados Fahrenheit (-7,7 grados 
centígrados) durante el período analizado. Esto equivale, según el estudio, a una tasa de calentamiento de 
alrededor de 0,34 Fahrenheit (1,1 grados centígrados) por década. El estudio se centró en el "contenido de 
calor", que es básicamente la cantidad total de energía térmica almacenada, y comparó el del Golfo de México 
con los océanos entre 1970 y 2020. Para estimar el contenido de calor en este caso, los científicos de los 
Centros Nacionales de Información Ambiental (NCEI) y el Instituto del Golfo Norte (NGI) analizaron 192.890 
perfiles de temperatura recopilados en el Golfo de México entre los años 1950 y 2020. Esta tasa de 
calentamiento en el Golfo de México fue el doble de la tasa de calentamiento en el océano global cerca de la 
superficie del mar, detalla el estudio, recogido este miércoles por el medio Tampa Bay 10. Si bien los datos 
mostraron que el calentamiento se produjo en todas las profundidades, la mayor tasa de calentamiento se 
encontró en los 50 metros superiores. 



 6 

La Crónica, (EFE), 
https://www.cronica.com.mx/academia/golfo-mexico-calienta-doble-rapido-oceanos.html 
 
Producir plástico con el componente más abundante de la biomasa 
La lignina, posiblemente el componente más abundante de la biomasa, puede ser aprovechada para fabricar 
un nuevo tipo de plástico que puede ser continuamente reciclado. Químicos del Boston College han desarrollado 
un método que utiliza la luz para transformar la lignina en plásticos sostenibles, según ha informado 
recientemente el equipo en la revista ACS Central Science. Según los autores, mucha gente está familiarizada 
con su prima bioquímica, la celulosa, un subproducto de la molienda del papel y la madera. Pero los mismos 
procesos producen 50 millones de toneladas de lignina al año, según estiman los expertos del sector. Una vez 
destilada, el 98% de este líquido se quema para producir electricidad. Los científicos se han esforzado por 
encontrar métodos más eficaces y sostenibles para transformar este polímero natural y utilizarlo como 
componente básico más limpio y ecológico en el desarrollo de materiales de nueva generación. "Hemos 
desarrollado un catalizador capaz de romper selectivamente enlaces químicos específicos de la lignina cuando 
se expone a la luz, de modo que la lignina se convierte en moléculas solubles de tamaño intermedio llamadas 
oligómeros", explica Jia Niu, profesor adjunto de Química del Boston College y coautor de la investigación sobre 
el avance en el uso de la lignina. Según Dunwei Wang, coautor del informe y catedrático de Química, los 
hallazgos suponen un avance en una posible estrategia para el sistema de fabricación y reutilización de 
polímeros sin residuos conocido como economía circular del plástico. 
La Crónica, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/producir-plastico-componente-abundante-biomasa.html 
 
Revista de EU deja de recibir obras tras registrar que fueron creadas por robots 
La revista estadunidense Clarkesworld se vio obligada a cesar la recepción de manuscritos tras registrar cientos 
de obras creadas por plataformas que utilizan inteligencia artificial (IA), como ChatGPT o ChatSonic. ChatGPT 
es un chatbot desarrollado por OpenAI y está entrenado para mantener una conversación en texto. Se basa en 
el modelo de lenguaje GPT 3.5 y puede ofrecer respuestas naturales, como si estuvieran formuladas por seres 
humanos, así como generar ideas, enlazarlas y recordar conversaciones anteriores. Esta plataforma está 
disponible de forma gratuita y sólo se requiere tener una cuenta en OpenAI para utilizarla. Este detalle preocupa 
a investigadores de ciberseguridad y a artistas debido a las facilidades que encuentran los ciberdelincuentes 
para crear campañas maliciosas. Este chatbot tampoco recibe las mejores críticas de creadores y artistas, que 
consideran que otros usuarios pueden utilizar esta tecnología para crear obras libres de derechos en las que se 
plagia su estilo y comercializarlas. Clarkesworld, que publica relatos de ciencia ficción y fantasía, denunció haber 
recibido gran número de obras escritas por una inteligencia artificial del estilo de ChatGPT o ChatSonic. Para 
ilustrar el aluvión de relatos falsificados que ha recibido, ha compartido un gráfico en el que se puede ver el 
incremento en la curva de crecimiento de obras que registran plagios o son escritas por bots. 
La Jornada, p.6, (Europa Press), 
https://www.jornada.com.mx/2023/02/23/ciencias/a06n2cie 
 
 


